
 

 

Assembleia de Freguesia de Nossa Senhora de Guadalupe 

Largo Abel Augusto 

Telef./Fax 266781165 

ACTA Nº 2 

Aos vinte um dias de dezembro do ano de dois mil e nove, pelas vinte 

horas e trinta minutos, reuniu em sessão ordinária a Assembleia de 

Freguesia de Nossa Senhora de Guadalupe, na sede da Junta de Freguesia, 

com as seguintes presenças: da assembleia de freguesia, o Sr.Carlos 

Ferreira, o Sr Vasco Casbarra, Sr. Paulo Viseu, o Sr. Antonio Guilherme, o 

Sr. José dos Santos e o Sr. Mário Barbas, do executivo o Sr. António 

Metrogos, Sr. Miguel Dias e Sr. Manuel Tanganho.----------------------------- 

O Presidente da mesa abriu a sessão. Antes da ordem de trabalho leu a carta 

de justificação da falta do Sr. Roberto, sendo este substituído por José dos 

Santos; leu o mail recebido do Sr António Menezes, que questionava se, o 

polidesportivo faz parte do Plano de Actividades para 2010, recebendo 

resposta positiva por parte do executivo; perguntava ainda se o site da junta 

está actualizado, respondendo o executivo, que o site está já actualizado 

com os novos membros; mais questionou sobre que tipo de obras se 

estavam a realizar na ETAR, pelo qual o executivo explicou serem obras de 

alargamento da ETAR. --------------------------------------------------- 

Foi ainda apresentada a votação uma proposta de moção, sobre as dívidas 

da CME para com a Junta, abrangendo os vários protocolos em vigor, 

tendo sido detalhada pelo presidente do executivo Sr António Metrogos. 



Apresentada a votação, foi aprovada por unanimidade, ficando em anexo a 

esta acta.  

Presidente da Junta informou os eleitos, que podem completar o seu perfil 

com um texto ou uma foto sua no site e que toda a documentação da 

Assembleia de Freguesia pode ser anexada no SITE.------------------------- 

O 1ºsecretárioVasco Casbarra, perguntou o motivo da distribuição da 

iluminação de natal, respondendo o executivo que foi uma decisão de 

aplicar a iluminação toda mais perto do centro da aldeia. ---------------------- 

O Presidente da Junta pede à Assembleia, para retirar o ponto 6, devido á 

tabela de taxas não estar completa, podendo ser apresentada até Abril.  

Ordem de Trabalho------------------------------------------------------------------- 

Primeiro ponto: leitura e aprovação da acta anterior.------------------------ 

A acta é lida e posta a votação, sendo aprovada com 5 votos a favor e 1 

abstenção. -----------------------------------------------------------------------------

Segundo ponto: informação de Junta. --------------------------------------------- 

Toma a palavra o presidente da junta, que começa por esclarecer alguns 

pontos de interesse, nomeadamente pela despesa paga de 1157,81€ de 

despesa de advogado no processo de transferência de propriedade do 

campo de futebol, pelo qual o Mário Barbas pergunta porque motivo a 

junta pagou visto que o terreno fica em nome do Grupo Desportivo, pelo 

que o Secretário do executivo Sr. Manuel Tanganho, respondeu que a junta 

tomou posse do processo devido ao Grupo não ter capacidade de tratar do 

assunto; foi ainda referido pelo presidente do executivo, o passeio anual 

dos reformados; as comemorações do S. Martinho com a escola EB1 e o 

jardim-de-infância; recebido ofício da C.M.E. a solicitar o contacto de 

pessoas idosas para testemunharem sobre os caminhos públicos, tendo já 

algumas testemunhas de alguns caminhos, o Sr. Carlos Ferreira, diz 

existirem cartas militares em que esses caminhos estão marcados e não 



podem ser fechados; ofício enviado a solicitar à C.M.E. o corte de algumas 

ávores do caminho municipal 1075. ----------------------------------------------- 

Terceiro ponto: orçamento para 2010. ------------------------------------------- 

Toma a palavra o Presidente da Junta que começa por dizer que este 

orçamento é muito equivalente ao orçamento de 2009, devido ao orçamento 

de estado ainda não ter sido aprovado, pelo que as verbas descritas podem 

não corresponder à realidade e que junto ao orçamento, tem que ser 

aprovado o mapa de pessoal, sendo nova a lei, seguindo-se uma breve 

explicação a algumas dúvidas do orçamento, que posto a votação foi 

aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------------- 

Quarto ponto: opções do planopara 2010. -------------------------------------- 

Toma a palavra o Presidente da Junta, que explica que o plano é baseado no 

orçamento possível, nomeadamente em relação à iluminação da pública, à 

habitação e falta de lotes de terrenos. O Sr. Carlos Ferreira, alerta para o 

problema e que se tente que alguns lotes futuros dos privados sejam 

negociados com a Junta, com vista a ser possível disponibilizar lotes de 

custos controlados à população; Mais foi referido o desporto e a situação 

do Grupo Desportivo, visto que o problema ainda se mantém; é intenção 

manter as actividades anuais da junta, incluindo o apoio a todas as 

associacões e instituições culturais e desportivas. Posto a votação, foi 

aprovado com 5 votos a favor e 1 contra. ----------------------------------------- 

Quinto ponto: revisão e aprovação do regimento para o mandato vigente. 

Toma a palavra o Sr. Carlos Ferreira, que comparou os 2 regimentos e visto 

que são muitos equivalentes, considerando que o que está em vigor serve 

na perfeição, sendo apenas eliminado no Artº.18 o ponto 3, e no ponto 1 

acrescentada uma alínea F) com o seguinte texto: “Antes do inicio da 

ordem de trabalhos, haverá ainda um período, não superior a uma hora, 

destinado à intervenção do publico e destinado ao pedido e prestação de 

esclarecimentos sobre assuntos do interesse da freguesia , para o que será 



concedida a palavra pelo presidente da mesa, mediante prévia inscrição dos 

interessados”. Posto a votação foi aprovado por unanimidade.----------------

Findo a ordem de trabalho tem a palavra o público e toma a palavra o Sr. 

Hermenegildo, que questiona a iluminação de natal das ruas; a despesa com 

o advogado na escrituras do campo de futebol; o porquê de o carteiro ainda 

deixar o correio dos moradores dos novos lotes na junta; se não está 

previsto o aumento no orçamento no ponto de aumentar o salário aos 

trabalhadores do quadro; porquê não fazer uma sessão de esclarecimento 

em relação ao grupo desportivo---------------------------------------------------

Toma a palavra o Presidente de Junta, que começa por responder que a 

iluminação das ruas foi uma decisão deste mandato, que nos outros 

mandatos também não se iluminaram as ruas todas; a situação já tinha sido 

explicada durante a ordem de trabalho; as ruas ainda não foram aprovadas 

em reunião de câmara, por isso ainda não ser possível o carteiro deixar o 

correio; o facto do orçamento de estado ainda não ter sido aprovado, não 

permite manobra no aumento da despesa; A junta já marcou reunião com o 

presidente do Grupo mas ainda não foi possível realiza-la, no entanto está 

atento ao problema, realçando que os sócios podem convocar uma 

assembleia com o Grupo, mas que em último caso a junta marca uma 

sessão de esclarecimento.------------------------------------------------------------ 

Por não haver mais nada a ser tratado deu-se por encerrada a sessão ás 

23h20m.-------------------------------------------------------------------------------- 

Guadalupe, 21 de Dezembro de 2009 

O Presidente: 

O 1º Secretário: 

O 2º Secretário : 

 


